



• suite de la page 9

Sommets précédents

- PARIS, FRANCE**
du 17 au 19 février 1986
- QUÉBEC, CANADA**
du 2 au 4 septembre 1987
- DAKAR, SÉNÉGAL**
du 24 au 26 mai 1989
- CHAILLOT, FRANCE**
du 19 au 21 novembre 1991
- MAURICE, ÎLE MAURICE**
du 16 au 18 octobre 1993
- COTONOU, BÉNIN**
du 2 au 4 décembre 1995
- HANOÏ, VIETNAM**
du 14 au 17 novembre 1997

Moncton

Choisie pour accueillir le VIII^e Sommet de la Francophonie, Moncton offre une situation géographique ainsi qu'un contexte économique et culturel privilégiés. Principale ville du Sud-Est du Nouveau-Brunswick, cette ville dynamique se trouve au coeur de l'Acadie dans les Maritimes, à proximité du Québec et des États-Unis ainsi que de plages magnifiques. L'Université de Moncton, la plus importante université francophone du Canada hors du Québec, y a été fondée il y a 35 ans. Moncton incarne un mariage harmonieux entre ses communautés anglophone et francophone, cette dernière comptant pour le tiers de sa population de 110 000 habitants (incluant la banlieue).

photo : CANAPRESS



Les premiers ministres Bouchard du Québec, Frenette du Nouveau-Brunswick et Chrétien du Canada au Sommet de Hanoï en 1997

l'enseignement et de la formation, dont la formation à distance, et la promotion du français. La réussite la plus spectaculaire est sans doute TV5, un réseau international de télévision de langue française dont les partenaires sont la Belgique, le Canada, la France, la Suisse et plusieurs pays africains. TV5 est l'un des plus grands réseaux de télévision du monde et peut rejoindre près de 100 millions de foyers dans plus d'une centaine de pays sur tous les continents.

Enfin, les Jeux de la Francophonie, tenus pour la première fois au Maroc en 1989, regroupent la jeunesse francophone du monde dans une grande célébration sportive et culturelle. Les prochains Jeux auront lieu au Canada, dans la région d'Ottawa-Hull, du 14 au 24 juillet 2001, et regrouperont environ 2 600 athlètes et artistes.

Le rôle du Canada

Le Canada a été l'hôte du deuxième Sommet de la Francophonie, tenu à Québec en 1987. Douze ans plus tard, il reçoit à nouveau ses partenaires. La Francophonie est l'un des grands axes de la politique étrangère canadienne. C'est un forum international où le Canada exerce une influence marquée et au sein duquel il peut défendre ses intérêts et promouvoir des valeurs démocratiques. C'est aussi un lieu de coopération culturelle, économique et scientifique. Le Canada s'attache en particulier à promouvoir le développement démocratique, les droits de la personne ainsi que la paix et la sécurité humaine.

Le rôle des provinces

Le Québec (1971) et le Nouveau-Brunswick (1977) jouissent du statut de gouvernement participant. Cela leur permet d'apporter une contribution active et distincte. Il peut même arriver, à l'occasion, qu'un ministre provincial dirige la délégation canadienne lors de conférences ministérielles. Les deux provinces ont aussi le statut d'« observateur intéressé » sur les questions de politique internationale discutées au Sommet. Depuis plusieurs années, le gouvernement fédéral invite aussi les gouvernements du Manitoba et de l'Ontario à participer aux Sommets en nommant un représentant au sein de la délégation canadienne.

Les objectifs du Canada

À Moncton, le Canada vise notamment à élargir le champ des discussions politiques, à favoriser une coopération accrue avec les autres organisations internationales et à concentrer davantage les efforts sur les questions relatives à la sécurité humaine et à la prévention des conflits. Le Canada souhaite par ailleurs accélérer l'intégration des économies des pays francophones les moins développés au sein du système international des échanges commerciaux. Il veut aussi élargir l'accès et la maîtrise des nouvelles technologies de l'information et appuyer la production de contenus francophones. En matière de coopération, le Canada veut éviter la dispersion et la multiplication de projets de développement, et consolider les projets en cours.

La jeunesse

Le thème central du Sommet de Moncton est celui de la jeunesse. Les trois volets traditionnels de discussion que sont la politique, l'économie et la coopération, seront donc abordés en tenant compte des intérêts et des préoccupations des jeunes. On vise notamment à :

- assurer l'avenir de la jeunesse dans le nouveau millénaire en contribuant à une sécurité humaine accrue;
- mettre l'accent sur l'insertion économique et sociale par la maîtrise des nouvelles technologies;
- se mobiliser pour « bâtir la terre des jeunes » dans des programmes en partenariat avec la jeunesse. ●—

Pour d'autres renseignements sur la Francophonie et le Sommet, visitez le site Web du MAECI : www.dfait-maeci.gc.ca/foreignp/politiq.htm#4

